

EL RANDERO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

SONARA CUATRO VECES AL MÉS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2'50.
Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados, y
anuncios de 10 cts. á 25 ptas. línea.
Los pagos per adelantado, en metálico, libranzas
ó sellos de correo.

REDACCION: Convento, 2.

ADMINISTRACION: Loreto, 87

ADVERTENCIAS.

La correspondencia al Administrador,
sin colaboradores todos los que figuren como
Suscriptores,
los originales vendrán firmados y no se devuel-
ven ninguno.

CRÓNICA.

El mes de las flores, transcurre como siempre esparciendo la alegría y el buen humor en todos los ánimos.

La sangre se revive y rejuvenece y no es extraño que ocurran sucesos extraordinarios propios de la entrada de la primavera.

Así vimos en un día de la pasada semana armarse una bronca de señoras en la calle del Rollo Viejo, propinándose las contendientes sendos azotes, llegando á intervenir los calzones con grave peligro de la integridad de uno y otro sexo.

También por un error involuntario, según parece, le descargó un soberbio palo en la cabeza un mozalveta á otro en la calle de las Acomodadas, habiendo sido denunciado el agresor al Juzgado municipal.

Hasta los señoritos han sufrido renmoción en la sangre de sus venas y ya tenemos otra vez empeñados en reñida lucha al *Lagartijo* y el *Frascueto* de nuestros jugadores de billar.

La atención de los curiosos se halla concentrada en este desafío.

Los políticos de nuestra localidad, sin duda tienen la sangre de horchata y hasta la hora presente no sabemos que hayan sufrido alteración sus humores democráticos.

Consecuentes con sus temperamentos de política de paz, procuran sin duda unos y otros hacer las elecciones municipales, por el consabido procedimiento del cabrito y la *empanada*, evitándose así, las molestias de buscar electores y reñir *descomunales* batallas con los situacioneros.

Del mal el menos; nosotros estábamos sobresaltados por lo que pudo suceder si se hubieran tirado á la calle unos y otros.

Los únicos que se hallan *achantados* son los fusionistas.

Si algo amasan lo llevan tan oculto que nosotros apesar de nuestro buen olfato, solo hemor podido averiguar (y esto con las re-

servas consiguientes) que en estas elecciones no toman parte.

Actitud que nos parece muy lógica, toda vez que el gran catecúmeno de la comunión conservadora les dispensa la merced de perdonarles la vida conservándolos en peñitoria para mejor ocasión.

Por otra parte (y no respondemos de la veracidad de la noticia) se nos asegura por un segundón de la *troupe* fusionista (y couse que no es el de las tijeras) que tienen *sobre el mantel* un vasto plan, concepción del inolvidible *Redentor*, para con él reunir los dispersos y descontentos elementos de la fusión y previo un lavado y un muciosc *espurgo*, reorganizarse para dar al Califa conservador el gran disgusto el año de la *nanita*.

¡Puedel!

Y apropósito.

A la vista tenemos el manifiesto que suscrita por los comités progresistas, federal, centralista y coalicionista de la vecina ciudad de Yecla, se ha dado al público, llamando á las urnas á sus correligionarios para las próximas elecciones municipales.

Nos parece bien, muy bien.

Lo que nos ha llamado la atención es no ver en el manifiesto los nombres de los más caracterizados federales, de aquellos que han tenido siempre la pluma, el dinero y la palabra á disposición de la buena causa y fieles á su idea, no han admitido dádiva alguna, ni se han *hombreado* jamás con los partidarios de las *testas coronadas*.

Y hasta tal punto es esta nuestra persuasión, que no queremos dar crédito al rumor que se propala de haberse establecido inteligencias entre los genuinos federales y los antiguos corbalanistas, hoy pseudo fusionistas, viniendo á formar una mezcla abigarrada autonomo-corbalanista, dispuesta á dar la batalla á la situación y á los demás elementos de la democracia.

Pero ya verán Vds. como no ocurre nada, porque á pesar de nuestro disgusto, presentimos que esto no pasara á vias de hecho y el pudor político se impondrá á las conve-

niencias personales.

Y hasta otra.

Perpetrado ya con la mayor felicidad el último simulacro electoral, merced á la complicidad de las oposiciones, complicidad forzosa atendido el quebrantamiento en que han quedado despues de las *batallas* anteriores, los conservadores pueden dedicarse tranquilamente, como hasta aquí lo han hecho, á hacer nuestra felicidad poniendo en práctica aquellas famosas promesas que uno de los más conspicuos no cesaba de hacer en el célebre banderín, y las cuales hasta la hora presente, ni se han visto realizadas, ni lo que es peor, llevan trazas de realizarse.

Como quiera que no es lo mismo predicar que dar trigo, no nos llama la atención, sobre todo tratándose de los políticos al uso, que no se cumpla lo prometido; pero nos parece, á pesar de todo, que algo más podia esperarse del partido conservador.

Si toda su política se reduce á lo que hemos visto...estamos frescos.

Entre lunes y martes....

En estos días hay que lamentar en esta villa bastantes defunciones.

Entre los fallecidos la anterior semana, se cuenta D.^a Adela Lozano Quirós cuyo entierro fué muy concurrido.

Y en este semana D.^a Josefa Ruiz y Don Baltasar Abellan quienes gozaban aquí de generales simpatías.

Acompañamos á sus familias en el sentimiento que les aflige.

La compañía dramática cuyo *debut* estaba anunciado para el domingo anterior, no sabemos porqué causa dejó de dar la función prometida, y todavía ignoramos cuando lo hará.

Hay quien dice que tal vez se marche de Jumilla sin trabajar.

Lo sentiríamos.